



Medicina de Familia SEMERGEN

www.elsevier.es/semergen



EDITORIAL

Editores Asociados Jóvenes en Medicina de Familia-SEMERGEN



Young Associate Editors in Family Medicine-SEMERGEN

Medicina de Familia – SEMERGEN, como revista de revisión por pares, tiene por objeto promover y compartir el conocimiento científico relacionado con la atención primaria de salud y la medicina familiar y comunitaria. Siendo canal de comunicación de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN), tiene como misión promover el desarrollo investigador y profesional de los médicos de atención primaria para mejorar la salud y la asistencia a la población.

La Atención Primaria de Salud, en España, se encuentra inmersa en un proceso de cambio y adaptación a una realidad bien diferente a la existente cuando inició su implantación hace 40 años. Algo más de 40 años hace también que nuestra sociedad y nuestra revista vieron la luz, como respuesta a los problemas de la medicina rural en nuestro país ¹ y en la actualidad también se encuentran, Sociedad y Revista, en un proceso de cambio y adaptación a las nuevas realidades.

Desde sus inicios la revista ha estado liderada por profesionales con una amplia trayectoria en el ámbito clínico y un profundo compromiso investigador en Atención Primaria. Fruto del esfuerzo y del trabajo en equipo desarrollado en las últimas décadas, la revista ha sido indexada en Medline y está actualmente inmersa en un proceso de cambio que espera la lleve a ser un referente internacional de la atención primaria ².

El pasado mes de diciembre, en este proceso de adaptación y cambio, se realizó un concurso público entre los socios de SEMERGEN, para seleccionar a tres editores asociados jóvenes. Este concurso estuvo alineado con el plan estratégico de SEMERGEN apostando por la incorporación de residentes y médicos jóvenes a la sociedad y mujeres en puestos de responsabilidad ³. La incorporación de jóvenes que se inicien en el proceso editorial tiene por objeto

garantizar la continuidad y la calidad y mejora continua de la revista. La misión especialmente encargada a los editores asociados jóvenes es formarse en el trabajo editorial y proponer y atraer a más compañeros y compañeras jóvenes a la investigación y divulgación en Atención Primaria e incentivar aquellos proyectos que se encuentran en fase de desarrollo, con el objeto que sus hallazgos puedan trasladarse de manera eficaz a la práctica clínica y por ello a los pacientes y a la sociedad.

Por tanto, públicamente, manifestamos nuestra ilusión y compromiso de impulsar la investigación y divulgación científica como fuentes de conocimiento y de mejora de la Medicina Familiar y Comunitaria y la Atención Primaria, desde el primer momento de la incorporación del médico a la especialidad. Del mismo modo, animamos a los socios de SEMERGEN a formar parte de la gran labor investigadora y docente que se está desarrollando desde nuestra sociedad. La situación actual de la Atención Primaria no sólo ha de pasar por la incorporación de medios, de personal y mejora de la relación entre niveles asistenciales; sino también por el fomento de las actividades investigadoras y docentes, adscribiendo tiempos específicos para estas actividades, no sólo en el periodo formativo inicial si no siendo valoradas como objetivos de calidad en la carrera profesional.

Así mismo, agradecemos a SEMERGEN el impulso que de un tiempo a esta parte está haciendo para volcarse en y con los más jóvenes, brindarnos la oportunidad de ver reconocida nuestra vocación investigadora y darnos alas para aportar nuestro grano de arena de manera libre, para que tanto la revista como nuestra Sociedad se enriquezcan de la labor investigadora que, con dedicación y entusiasmo, desarrollaremos en Medicina de Familia-SEMERGEN.

Bibliografía

1. SEMERGEN. Historia de la Sociedad Médica decana en Atención Primaria. Consultado el 14 de abril de 2019. Disponible en: <https://www.semergen.es/docs/presentacionIstitucional-SEMERGEN.pdf>.
2. [Martín V. Tomando el relevo. Semergen. 2017;43:79.](#)
3. SEMERGEN. Plan Estratégico 2016-20. Consultado el 14 de abril de 2019. Disponible en: <https://www.semergen.es/files/docs/sociedad/planEstrategico.pdf>.

Fernando Leiva-Cepas*, Esperanza Romero-Rodríguez y
María Barroso Sevillano
Editores Asociados

* Autor para correspondencia.
Correo electrónico: fleivacepas@gmail.com
(F. Leiva-Cepas).